
令和５年狛江市議会第３回定例会

一 般 質 問 通 告 一 覧

令和５年９月５日
 庁　議　資　料





目 次

※午前９時開始。各質問者の質問時間は８０分以内となっております。

なお，日程は予定ですので，変更となる場合があります。

順番 日程 質 問 者 ページ

１

９
月
７
日
（
木
）

１２番 岡 村 し ん １

２ １３番 宮 坂 良 子 ２

３ １４番 西 村 あ つ 子 ３

４ １１番 荒 木 て つ ４

５ １８番 佐 々 木 貴 史 ５

６

９
月
８
日
（
金
）

１５番 小 野 寺 克 己 ６

７ １７番 山 田 幸 子 ７

８ １６番 石 川 和 広 ８

９ ６番 三 宅 ま こ と ９

１０ ５番 き た み ま さ し １０

１１

９
月

日
（
月
）

11

２番 ひ ら い 里 美 １１

１２ ３番 高 木 さ と こ １２

１３ ４番 吉 野 芳 子 １３

１４ １番 小 木 哲 朗 １４

１５ ８番 し の 浩 司 １５

１６

９
月

日
（
火
）

12

９番 三 角 た け ひ さ １６

１７ １０番 太 田 久 美 子 １７

１８ １８

１９ ２１番 栗 山 欽 行 １９

２０ ２２番 石 井 功 ２０





- 1 -

順 番 １ 質 問 者 １２番 岡 村 し ん

１ ＰＦＡＳ対策について

⑴ 現状について

⑵ 国や東京都の対策

⑶ 他市の取り組み

⑷ 今後について

（市長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・環境部長・教育部長）

２ まちづくりについて

⑴ 岩戸北三・四丁目地区計画について

⑵ 南口再開発について

⑶ 狛江駅周辺の今後について

（市長・都市建設部長）
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順 番 ２ 質 問 者 １３番 宮 坂 良 子

１ 安心して医療を受けるために

⑴ マイナンバーカードについて

⑵ この間のトラブルについて

⑶ 今後について

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・子ども家庭部長）

２ 物価高と酷暑から命とくらしを守る支援を

⑴ 物価高と酷暑のなかでの市民生活

⑵ エアコン設置・修理費、電気代の支援を

⑶ 生活保護世帯への夏季見舞金の支援を

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長）
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順 番 ３ 質 問 者 １４番 西 村 あつ子

１ コロナウイルス感染について

⑴ 感染状況について

⑵ ２類相当から５類に引き下げられた影響

⑶ 市内医療機関の状況

⑷ 保健所の体制について

（市長・福祉保健部長）

２ 市民要望について

⑴ 聴覚過敏の人への対策と支援について

⑵ 多摩川住宅の建替えについて

① 現状と今後

② 学区について

（福祉保健部長・都市建設部長・教育部長）



- 4 -

順 番 ４ 質 問 者 １１番 荒 木 て つ

１ 教育環境の充実について

⑴ 教員の働き方について

⑵ 難聴学級について

⑶ 不登校児童・生徒への支援について

（市長・教育長・教育部長）

２ 視覚障がい者の支援について

⑴ 音響式信号機の増設について

⑵ 点字ブロックの設置を含めた歩道のあり方について

（市長・福祉保健部長・都市建設部長）

３ 市民要望について

⑴ 水道道路の拡幅について

⑵ カーブミラーの設置について

（都市建設部長）
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順 番 ５ 質 問 者 １８番 佐々木 貴 史

１ 市民要望の実現に向けて

⑴ 国や東京都と連携し災害に強いまちづくりの推進

⑵ 公共施設へのＷｉ-Ｆｉ設置を推進

⑶ 出産育児一時金の増額

⑷ 子どもの医療費助成の所得制限を撤廃（中３まで）

⑸ 予防ワクチン接種の費用助成を充実

⑹ 介護する人を支援する「ケアラー支援」の充実

（総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長・

環境部長・都市建設部長・教育部長）

２ 安全・安心なまちづくりについて

⑴ 災害対策について

⑵ 「逃げ遅れゼロ」に向けて

⑶ 避難場所になりうる場所について

（総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長・

環境部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 ６ 質 問 者 １５番 小野寺 克 己

１ ＡＥＤの設置推進へ

⑴ ＡＥＤの活用状況について

⑵ ＡＥＤ設置状況について

⑶ 誰でもＡＥＤを使えるための推進について

⑷ ＡＥＤ運搬支援システム「ＡＥＤ ＧＯ」について

（総務部長・福祉保健部長・教育部長）

２ 孤独・孤立対策の推進を

⑴ 孤独・孤立の現状について

⑵ 社会的孤立が与える影響について

⑶ 高齢者の交流・社会参加について

（市民生活部長・福祉保健部長・教育部長）
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順 番 ７ 質 問 者 １７番 山 田 幸 子

１ 認知症バリアフリー社会を目指して

⑴ 認知症基本法の施策について

⑵ 認知症サポーター養成等の取り組みについて

⑶ 認知症予防とｅスポーツについて

（福祉保健部長）

２ 子どもの教育環境について

⑴ ランドセル症候群について

① 健康面について

② 現状について

③ 対応について

⑵ 睡眠教育について

（教育部長）



- 8 -

順 番 ８ 質 問 者 １６番 石 川 和 広

１ まちづくりとしての公共施設マネジメント

⑴ 公共施設マネジメントの推進

① 行財政改革推進計画からの視点

② 公共施設等総合管理計画と公共施設整備計画の現況

⑵ 施設稼働率と行政コストの考え方

① 受益者の捉え方と可視化

② 市民ニーズの変化と公共サービスのあり方

⑶ 施設の集約化と複合化について

① 学校プールの集約化と水泳授業

② 室内温水プールで通年開放施設へ

⑷ 多摩川住宅地区の街づくりと旧狛江第四小学校跡地利用について

① 多摩川住宅地区計画について

② 旧狛江第四小学校跡地利用に係るサウンディング型市場調査について

⑸ 公共施設を活用したまちづくりの視点

① まちづくり総合プランと公共施設再編方針からの教訓

② 公共施設・公共空間におけるエリアマネジメントについて

（市長・企画財政部長・教育部長）

２ バリアフリー社会の推進にむけて

⑴ 情報バリアフリー環境の整備

⑵ 軟骨伝導イヤホンの導入について

⑶ 難聴者・弱視者へのサポートと支援

⑷ 「心のバリアフリー」について

⑸ バリアフリーとユニバーサルデザイン

（市長・企画財政部長・市民生活部長・福祉保健部長）
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順 番 ９ 質 問 者 ６番 三 宅 まこと

１ 市政課題とすること

⑴ 【令和５年度花火大会】歳入歳出のおさらい

⑵ 【令和５年度花火大会】協賛金、有料席収入

⑶ 【令和５年度花火大会】他花火大会の相場

⑷ 【令和５年度花火大会】協賛者へのアプローチ上の課題

⑸ 【ほこみち】８月実施社会実験について

⑹ 【ほこみち】まちづくり会社

⑺ 【ほこみち】来年度ローンチ（運用開始時、事業のお披露目）について

⑻ 【公共交通の未来】交通不便地域の現状

⑼ 【公共交通の未来】地域公共交通会議

⑽ 【公共交通の未来】新ビークルの可能性

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長・

環境部長・都市建設部長）

２ 第９期介護保険計画策定に向けて①

⑴ 策定に向けたスケジュール

⑵ 保険料決定のプロセス

⑶ 狛江市固有の課題

⑷ 介護保険推進市民協議会

（副市長・企画財政部長・福祉保健部長）
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順 番 １０ 質 問 者 ５番 きたみ まさし

１ 安心・安全な狛江市を目指して

⑴ 狛江市ＬＩＮＥアカウントと市民相談の運用状況

⑵ ＮＹＣ３１１に見る双方向コミュニケーション活性化への取組み

⑶ 市民の声を可視化して市政参加の窓口に

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・

子ども家庭部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）

２ 街路樹の根上がり対策と周辺舗装の問題点

⑴ 狛江市の街路樹の現状と課題

⑵ 根上がり対策と周辺舗装の問題点

⑶ コルクを用いて景観に配慮した舗装を

（市長・企画財政部長・総務部長・環境部長・

都市建設部長・教育部長）

３ 狛江市行財政改革の未来予想図

⑴ 狛江市役所のデジタル化進捗状況

⑵ 働き方改革のあゆみとこれからの見通し

⑶ 若手の意見を取り入れて夢のある職場へ

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・

子ども家庭部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 １１ 質 問 者 ２番 ひらい 里 美

１ 生きることを支える住まいの支援

⑴ こまＹＥＬＬへの相談件数と相談の特徴

⑵ 狛江市が取り組む支援の連携

⑶ 住まいの相談、支援の現状と課題

⑷ ハウジングファースト～住まいからはじまる支援を

（福祉保健部長・都市建設部長）

２ 都営狛江団地で２年以上続く漏水の解消を

⑴ 漏水による道路陥没について

⑵ 漏水を起こしている水道管（配水管）

⑶ 公営住宅の水道管管理

⑷ 安心安全なまちづくりの視点から

（市長・総務部長・都市建設部長）
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順 番 １２ 質 問 者 ３番 高 木 さとこ

１ 学校教育と地域の関わりの今後の展望と、学校現場の市民課題について

⑴ コミュニティ・スクールの現状と可能性

⑵ 学校生活上の市民課題について

① 各校の運動設備の現状

② 就学援助の保護者事前負担について

（教育長・企画財政部長・総務部長・福祉保健部長・教育部長）

２ 狛江駅前ほこみち整備で、空間と使い方がどう変わるのか

⑴ 狛江駅周辺エリア道路利活用方針の概要は

⑵ 駅前エリア使用における官民連携のしくみについて

⑶ ほこみちによる駅前整備の空間と使い方両面の目的を明らかに

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・都市建設部長）
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順 番 １３ 質 問 者 ４番 吉 野 芳 子

１ 次世代を応援する社会を創るために

⑴ 性と生の教育に取り組む

① 生命（いのち）の安全教育推進事業

② 大阪市子どもの生活に関する実態調査からわかったこと

③ 生野南小学校「『生きる』教育」～人でできた傷は人で癒される

④ 包括的セクシュアリティ教育

⑵ 当事者に寄り添った不登校対策を講じる

① 西池袋中学校内放課後の居場所「にしまるーむ」

② ＮＰＯ法人八王子つばめ塾「無料塾」

③ 通信制高校という進路

④ 通知表を廃止した茅ケ崎市香川小学校

⑶ 子どもの命を守る

① 水難事故防止～＃サンダルバイバイ

② アレルギー記載のリストバンド

（教育長・福祉保健部長・子ども家庭部長・教育部長）

２ 誰もが安心して暮らせるまちづくり

⑴ ローマクラブの「万人のための地球」の報告書を共有する

⑵ 市民への周知と啓発に力を注ぐ

① 災害時の一斉帰宅の抑制

② 線状降水帯の発生への対応

③ モバイルバッテリー火災～現状と防止策

⑶ 安全で快適な環境を整える

① ケアできる移動型避難所

② 防災備蓄倉庫の管理

③ 「地球沸騰化」を踏まえた熱中症対策～クーリングシェルター

（総務部長・福祉保健部長・環境部長）
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順 番 １４ 質 問 者 １番 小 木 哲 朗

１ 未来をつくる子どものために

⑴ 研究が進む発達障害の最新事情

⑵ 発達支援 狛江市の現状

⑶ 放課後等デイサービス 事業所の声

⑷ 保育所等訪問支援事業について

⑸ 子ども権利条例制定 検討状況

（市長・福祉保健部長・子ども家庭部長・教育部長）

２ ゼロカーボンシティ実現 現在の進捗状況

⑴ 狛江市内で進む取り組みについて

⑵ 地球環境を守る 市民意識の変化は

⑶ グリーンスローモビリティ実証運行について

（総務部長・環境部長・都市建設部長）

３ 長期化する道路工事 市民の素朴な疑問から

⑴ 調布都市計画道路３・４・１６号線（電中研前）の工事について

⑵ 市民への情報提供態勢について

（都市建設部長）
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順 番 １５ 質 問 者 ８番 し の 浩 司

１ 教育環境について

⑴ 教育現場と地域のつながりについて

① コミュニティ・スクールについて

② 地域支援コーディネーターについて

③ コミュニティ・スクールの現状について

④ 市内各ゾーンの取り組みについて

⑤ コミュニティ・スクールの課題について

⑥ ＣＳポートフォリオ診断とは

⑦ コミュニティ・スクールに対するさらなる期待は

⑵ タブレットの活用について

① タブレットのこれまでの活用について

② ＡＩ技術と授業の関わりについて

③ ＩＣＴ支援員について

④ タブレットのこれからの活用について

（市長・教育長・子ども家庭部長・教育部長）
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順 番 １６ 質 問 者 ９番 三 角 たけひさ

１ 安全安心なまちを創る

⑴ 市民要望・・仮称狛江警察署設置に向けて

（市長・企画財政部長・総務部長）

２ 幼児教育・幼児保育の現状と課題

⑴ 自治体における教育支援

⑵ 自治体における保育の取り組み

⑶ 外国人園児家庭支援

⑷ 障がい児認定を受けていない園児の支援

⑸ 幼稚園・保育所の安全管理体制の構築

⑹ 幼稚園・保育所の感染症対策

⑺ 幼稚園・保育所における物価高騰対策

⑻ 通園道路の安全対策

⑼ 幼児期における環境教育

⑽ 多機関連携の視点

⑾ 子ども・子育て支援における教育委員会の役割

⑿ 就学前の子どもの育つ場所の確保・・・狛江発の子育て支援

（市長・副市長・教育長・子ども家庭部長・

環境部長・都市建設部長・教育部長）

３ 市民要望の実現

⑴ スケートボードパーク設置の効果展開

⑵ 騒音対策

⑶ スケートボードに関する条例

（市長・副市長・企画財政部長・

環境部長・都市建設部長）
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順 番 １７ 質 問 者 １０番 太 田 久美子

１ 狛江の未来につながる公共交通

⑴ これまでの経過について

⑵ 参考になる先進事例

⑶ 本年度予定されている実証運行について

⑷ 課題解決に向けた具体的なシミュレーションと今後の展開について

（市長・副市長・都市建設部長）

２ 命を守る災害対策

⑴ 震災リスクについて

⑵ 巨大地震にどう備えるか

⑶ 災害に強いまちづくりについて

⑷ 被害軽減に向けた取組

⑸ 災害時医療提供体制の強化

⑹ 災害時の医療救護体制について

⑺ 応急体制の強化

⑻ 災害関連死、未治療死の抑制

⑼ 要配慮者への対応

（市長・副市長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 １８ 質 問 者

１ 若者創業支援モデル都市構想について

⑴ 狛江市の現状

⑵ 先進市事例について

① 神戸市の事例

② 目黒区の事例

⑶ 今後について

（企画財政部長・市民生活部長）

２ ＬＧＢＴ法案成立に対する当市の考えについて

⑴ ＬＧＢＴ法案とは

⑵ 東京都パートナーシップ条例とは

⑶ 狛江市における取組について

⑷ 各地での混乱事項についての認識は

⑸ 今後について

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・教育部長）

３ 婚活支援事業について（パート５）

⑴ 現状の取り組みについて

⑵ 先進事例について

① 三木市 縁結び課の取り組みについて

⑶ 狛江市でも、婚活アドバイザー制度の導入検討を

（市長・企画財政部長）
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順 番 １９ 質 問 者 ２１番 栗 山 欽 行

１ 次代を見据えた狛江市の都市計画のあり方について

⑴ 「狛江市都市計画マスタープラン」及び「狛江市立地適正化計画」について

⑵ 都市計画道路及び市道整備について

⑶ 東京都「防災都市づくり推進計画」について

⑷ 都市計画の変更について

⑸ 土地開発公社について

（市長・企画財政部長・都市建設部長）

２ 緊急時における的確な情報発信について

⑴ 防災行政無線について

⑵ 防災ラジオについて

（市長・総務部長・福祉保健部長）

３ 環境負荷低減に向けた新たなリサイクルシステムの確立について

⑴ 使用済み紙おむつの再生利用について

（市長・福祉保健部長・環境部長）
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順 番 ２０ 質 問 者 ２２番 石 井 功

１ 狛江駅北口と緑地保全地区について

⑴ 小田急マルシェの改修について

⑵ 北口緑地保全地区の美化について

① 樹木や雑草の繁茂

② 景観について

③ 開放について

④ ハトへの餌やり

⑶ “ほこみち”における森の存在

① 差別化

② 単価ＵＰ

⑷ 猛暑における森の存在

① クーリングタイム

② 災害時の避難場所

（企画財政部長・総務部長・環境部長・都市建設部長）

２ 超高齢社会の課題について

⑴ 成年後見制度

⑵ 空き家対策

⑶ 事前対策と相談体制

⑷ 法教育について

（市民生活部長・福祉保健部長・都市建設部長）

３ 未利用地の活用について

⑴ 白州の土地の活用について

（市長・企画財政部長・市民生活部長）




